

 <p>Historisches Museum der Pfalz, Speyer / Ehrenamtsgruppe HMP Speyer [CC BY]</p>	<p>Objekt: Abzug der französischen Truppen aus Ludwigshafen, 1930</p> <p>Museum: Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de</p> <p>Sammlung: Postkartensammlung, Zeitenwende am Rhein. Die Pfalz 1918-1930, Oberrheinsammlung HMP Speyer</p> <p>Inventarnummer: HM_0_09255_01</p>
---	---

## Beschreibung

Bis zum 30. Juni 1930 mussten alle französischen Besatzungssoldaten die Pfalz verlassen, wie es im Young-Plan von 1929 festgelegt worden war. Die Pfalz wurde in Augen der Bevölkerung und des Deutschen Reiches "befreit". Die Fotopostkarte zeigt wie die französischen Besatzer in Ludwigshafen anlässlich des Abzugs ihrer Truppen und des Endes der administrativen und militärischen Kontrolle der Stadt, die französische Fahne vom Mast einholen. Französische Soldaten in Uniform und mit Gewehren stehen links und rechts und ebenfalls vor dem Rundbau mit offener Säulenhalle und Giebeluhr, dem 1912 nach den Plänen des Architekten Markus Sternlieb errichteten Brückenzollhauses, stramm. Mittig der Postkarte sieht man neben dem französischen Soldaten, der die Fahne einholt, einen Oberbefehlshaber. Im Hintergrund ist die Rückseite des ehemaligen, 1928 erbauten Pfalzbaus zu erkennen. Unten links ist vermerkt: "Befreiung von der franz. Besatzung. Einholen der Trikolore am Ludwigshafener Brückenkopf." [Vanessa Velikonja]

## Grunddaten

Material/Technik:	Karton
Maße:	H x B: 140 x 90 mm

## Ereignisse

Aufgenommen	wann	27.05.1930
	wer	
	wo	Ludwigshafen am Rhein

[Geographischer wann  
Bezug]

wer

wo Pfalzbau Ludwigshafen

[Geographischer wann  
Bezug]

wer

wo Pfalz (Region)

[Zeitbezug] wann 1918-1930

wer

wo

## Schlagworte

- Französische Besatzung
- Postkarte
- Soldat
- Tricolore
- Young-Plan